
 

 

 

  

 

VERBALE 6/2023 

 

Assemblea del Comune di Bregaglia, sala riunioni, 31.08.2023, alle ore 20:00. 

 

Sono presenti 62 cittadine e cittadini con il diritto di voto e nessuno senza. 

 

Quali scrutinatori sono eletti: Annalisa Crüzer e Caterina Nunzi. 

 

Ordine del giorno: 

 

1 Saluto e informazione in merito ai verbali del 20 aprile 2023 e del 22 giugno 2023 

2 Revisione parziale della Legge sull'organizzazione del Comune di Bregaglia 

3 Nuova Legge per la promozione della cultura 

4 Zona artigianale Crott, Vicosoprano: ripartizione e assegnazione dei fondi 

5 Situazione acqua potabile: contenuto di arsenico a Soglio e a Löbbia 

6 Comunicazioni 

7 Varia 
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1 
Saluto e informazione in merito ai verbali del 20 aprile 2023 e del 22 giugno 

2023 

 

Alle ore 20:00 il sindaco, con il benvenuto a tutti, apre l’assemblea. 

 

Si sono scusati Maurizio Michael impegnato con la sessione autunnale del Gran Consiglio e il 

forestale Andrea Giovanoli. 

 

La convocazione è stata affissa sugli albi comunali e pubblicata sul sito del Comune di Bregaglia. 

L’ordine del giorno è tacitamente approvato. 

 

I verbali delle assemblee del 20 aprile 2023 e 22 giugno 2023 sono stati pubblicati come previsto 

dall’art. 11, cpv. 2 della Legge sui comuni GR. Entro il termine di 30 giorni non sono entrate 

osservazioni. I verbali sono quindi approvati. 

 

 

2 Revisione parziale della Legge sull'organizzazione del Comune di Bregaglia 

 

Richiesta 

In seguito ad un chiarimento legale il municipio propone la seguente revisione parziale della Legge 

sull’organizzazione del Comune di Bregaglia: 

 

- aggiunta all’art. 21, cpv. 3 

- nuovo articolo 22bis 

- aggiunta del cpv. 5 all’art. 49 

 

Nell’articolo 21 mancava l’indicazione che le commissioni si autocostituiscono. 

 

Il nuovo articolo 22bis vuol regolare in modo uniforme e per tutte le commissioni, le condizioni 

riguardanti le sedute (convocazione, delibere, decisioni ecc.).  

 

Mentre l’aggiunta del capoverso 5 all’art. 49 definisce che i voti singoli attribuiti a cittadini con 

diritto di voto sul nostro comune, verranno considerati validi (anche senza l’inoltro di una 

candidatura) ed inseriti nel calcolo per la definizione della maggioranza assoluta come praticato fino 

ad ora.  

 

Al municipio è stata inviata la seguente interpellanza ai sensi dell’art. 24 della Costituzione 

comunale: 

 

1. Il nuovo articolo 49 della Legge sull’organizzazione comunale va letto nel senso che i voti espressi 

a favore di persone che non si sono candidate (“voti singoli”) sono validi per il calcolo della 

maggioranza assoluta, ma le persone votate non sono eleggibili in quanto non candidate? 

 

Risposta municipio: 

Come praticato fino ad ora i voti singoli attribuiti a cittadini con diritto di voto sul comune, 

vengono considerati validi (anche senza aver inoltrato una candidatura) e quindi inseriti nel 

calcolo per la definizione della maggioranza assoluta. Queste persone sono di conseguenza 

eleggibili secondo l’art. 10 della Costituzione comunale. 

 

2. È possibile che dei voti non validi in quanto espressi a favore di persone non eleggibili siano 

invece considerati validi per il calcolo della maggioranza assoluta? 

 

Risposta municipio: 

Voti non validi (p.es. a persone non eleggibili) non vengono considerati per il calcolo della 

maggioranza assoluta. 
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Discussione 

 Nessuna 

 

Decisione 

Votazione: con 57 sì, 0 no e 5 astenuti la revisione parziale della Legge sull’organizzazione è 

approvata. 

 

 

3 Nuova Legge per la promozione della cultura 

 

Richiesta 

Il municipale Jon Bischoff, responsabile per il dicastero della cultura, presenta la nuova Legge 

comunale per la promozione della cultura. 

 

Fino ad ora era il municipio ad occuparsi delle richieste di contributi culturali e non, come in molti 

altri posti, una commissione per la cultura. Per questo motivo il municipio ha nominato un gruppo 

di lavoro specifico ed è stata elaborata la nuova legge che definisce le basi legali per la promozione 

della cultura per il nostro comune. Questa legge, unitamente ad un’ordinanza che verrà approvata 

dal municipio, sarà la base di lavoro della nuova commissione della cultura che verrà ufficialmente 

istituita ad inizio gennaio 2024 come previsto nella nuova costituzione e nella nuova legge 

sull’organizzazione.  

 

Come previsto dalla strategia comunale, il municipio ha definito quale traguardo la promozione di 

un’offerta culturale di qualità, ampia e diversificata come pure la valorizzazione della nostra 

ricchezza artistica, storica e paesaggistica. 

 

Quale strumento base, importante era necessario avere una legge per la cultura con la quale la 

nuova commissione per la cultura possa operare. 

 

Ad inizio maggio 2021 il municipio ha nominato un gruppo di lavoro nel quale hanno partecipato, 

assieme a Jon Bischoff, Romana Walther (membro della commissione per la cultura della Regione 

Maloja) e Marco Ambrosino (operatore PGI per la Bregaglia). Durante l’anno 2022 sono state 

elaborate le linee guida comunali, la legge e l’ordinanza per la promozione della cultura.  

Il 26 maggio 2023 questi documenti sono stati presentati pubblicamente e messi in consultazione. 

 

In seguito all’approvazione da parte dell’assemblea comunale, il municipio potrà nominare una 

commissione ad interim per poi passare alla nomina della commissione permanente come previsto. 

 

Jon Bischoff passa in rassegna i passi principali che ha seguito il gruppo di lavoro per giungere a 

questa nuova Legge per la promozione della cultura. Per l’elaborazione sono stati presi in visione 

vari esempi. 

 

La legge comunale per la promozione della cultura è volutamente concisa e si limita all’essenziale. 

I dettagli su come procede la commissione e sulle modalità d’inoltro delle richieste di sostegno, 

vengono definiti separatamente dall’ordinanza d’applicazione. Questa vien approvata dal municipio 

e può venir modificata in caso di necessità su proposta della commissione. 

 

Settimana scorsa è entrata un’osservazione riguardante l’art. 5 che sia il gruppo di lavoro che il 

municipio ha approvato. Vien quindi proposta la seguente aggiunta all’art. 5: 

 

Il richiedente si impegna a contribuire adeguatamente con mezzi propri e/o di altri sponsor ai costi 

della manifestazione, del progetto o dell’attività culturale. 

 

Discussione 

 D’accordo con l’aggiunta all’art. 5, ma la parola sponsor va rivista. Alcune organizzazioni non 

vogliono essere menzionate nell’elenco dei sostenitori.  

Risposta: effettivamente sponsor non è neanche veramente italiano. Jon Bischoff propone di 

utilizzare la parola sostenitori. 
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 Trova il tutto molto interessante. Parla a nome di una delle famiglie dei grandi artisti bregagliotti 

ed ha alcune proposte: 

1. nessuno trova la Chiesa Bianca a Maloja. Attualmente c’è solamente un cartello che indica 

l’ARA Maloja. Non si potrebbe mettere un cartello per la Chiesa Bianca?  

2. chiede inoltre una segnalazione per la tomba di Segantini 

3. desidera infine poter organizzare più eventi assieme alle altre famiglie di artisti. Non ci sono 

cose che vanno bene per tutte e due. Per l’anno prossimo vorrebbe fare qualcosa assieme, 

ma ritiene la cosa difficile.  

 

Risposta: si prendono nota delle tre richieste fatte. Jon Bischoff informa merito la questione della 

segnaletica, che si sta elaborando un sistema unico per tutta la valle. Riguardante invece la 

collaborazione tra le varie famiglie o gruppi d’interesse, si ritiene che il comune può sicuramente 

fare da intermediario, ma la collaborazione deve avvenire tra le singole organizzazioni.  

 

Marco Giacometti dichiara di essere a disposizione ed aperto per delle collaborazioni. 

 

 Nell’articolo 3 al punto 4 vien indicato che: Il comune promuove attivamente la cultura attraverso 

la gestione delle istituzioni culturali di sua proprietà, tramite i suoi collaboratori o attraverso 

mandati esterni.  

Cosa s’intende con “…i suoi collaboratori o mandati esterni”?  

 

Risposta: quali collaboratori propri o mandati esterni si intende per esempio il custode del 

Palazzo Castelmur, i gestori delle biblioteche, ecc.  

 

 Anche alcuni alberghi organizzano eventi culturali. Come vengono valutate queste richieste 

inoltrate eventualmente da alberghi che operano per scopo di lucro?  

Risposta: in effetti gli alberghi non possono richiedere contributi. Questi devono operare tramite 

organizzazioni separate e senza scopo di lucro (esempio B&B Pontisella opera tramite 

un’organizzazione separata che si dedica unicamente agli eventi culturali). Va detto che questa 

prassi è già stata messa in pratica negli ultimi anni, ora è messa nero su bianco.  

 

 Si è fatto alcune riflessioni riguardo alla commissione:  

1. non è definito chiaramente quanti sono nella commissione, giusto?  

2. vien indicato che la commissione definisce e propone strategie. A questo punto la 

commissione fa politica culturale. 

3. Spera inoltre che anche in futuro vengano pubblicati i contributi approvati dalla commissione. 

Addirittura si potrebbe pensare di avere anche una relazione dell’operato della commissione. 

 

Oltre a questo ha notato che nell’articolo 6 dell’ordinanza si parla di contributi annuali poi al 

punto III., articoli 9 e 10, si parla di accordi di prestazioni. Non sono simili queste due cose?  

 

Termina con un suggerimento: attualmente si sta lavorando al progetto per la nuova scuola di 

Maloja. Ricorda che da 50 anni la biblioteca vien gestita da parte di una fondazione. Propone di 

incontrarsi e decidere se questa biblioteca non la si vorrebbe inserire nella scuola quale biblioteca 

scolastica. Chiede di poter essere contattato in merito.  

 

Risposta: i punti menzionati merito la commissione sono definiti nella Legge sull’organizzazione. 

La commissione propone la strategia culturale che vuol seguire, ma la decisione spetta al 

municipio. Merito la richiesta di relazioni dell’operato il municipale Jon Bischoff informa che le 

commissioni, in questo caso la commissione della cultura, potranno e dovranno fare delle serate 

informative pubbliche per informare la popolazione. 

La differenza tra “contributi annuali” e “accordi di prestazione” sta nel fatto che per i contributi 

annuali ci vuole ogni anno una richiesta, mentre gli accordi di prestazione sono un mezzo, quasi 

una garanzia di prestazione, per tutte e due le parti (esempio: Biennale Bregaglia). 

 

Decisione 

Votazione: con 53 sì, 0 no e 9 astenuti la Legge per la promozione della cultura è approvata con 

l’aggiunta all’articolo 5. 
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4 Zona artigianale Crott, Vicosoprano: ripartizione e assegnazione dei fondi 

 

Richiesta 

A seguito della grande richiesta di terreno artigianale il municipio ha elaborato, con l’ausilio 

dell’ufficio tecnico, una proposta di suddivisione dei fondi in zona e di proprietà del Comune di 

Bregaglia. La soluzione prevede la suddivisione del terreno a disposizione in nove lotti: due da 

assegnare alle ditte che l’assemblea comunale del 29.04.2021 ha già deciso di vendere e per altri 

sette vien proposta l’assegnazione in diritto di superficie a sette ditte in parte già presenti o 

intenzionate a stabilirsi sul nostro comune. Il credito per la preparazione del terreno e per 

l’urbanizzazione della zona è stato rilasciato nell’assemblea comunale di aprile e questi lavori già 

appaltati inizieranno prossimamente. 

 

Per mano di una piantina il sindaco informa i presenti sulla ripartizione e assegnazione dei fondi. 

Sono 7 le ditte interessate per un totale di 8'850m2. Queste superfici vengono messe a disposizione 

con un diritto di superficie.  

 

Si tratta ora di fare la parcellazione e l’aggiudicazione delle superfici richieste ai singoli interessati. 

Il municipio propone quanto segue: 

 

- BEG sagl ca.  1'500m2 vendita (decisione assemblea 29.04.2021) 

- Garage Albigna SA ca.  1'000m2 vendita (decisione assemblea 29.04.2021) 

- Sacco Natuarlstone Swiss AG ca.  1'000m2 diritto di superficie 

- Falegn. Guido Picenoni S.a.g.l. ca.  2'010m2 diritto di superficie 

- OPT Metallbau GmbH ca.  1'250m2 diritto di superficie 

- Engadin Projekt Glass GmbH ca. 450m2 diritto di superficie 

- Trumag SA ca.  1'190m2 diritto di superficie 

- Autoservice Tondini AG ca.  2'000m2 diritto di superficie (incl. Alberto Tondini) 

- MDP Mario De Pedrini Sagl ca. 950m2 diritto di superficie 

 

I contratti avranno una durata minima di 30 anni e il canone per il diritto di superficie ammonterà 

a ca. CHF 1/m2 per anno a dipendenza dei tassi d’interesse (valore di riferimento CHF 50/m2). 

L’avente diritto di superficie si impegna a realizzare il progetto edilizio entro 3 anni dalla firma del 

contratto di superficie. Le spese e tasse notarili e del Registro fondiario sono a carico degli 

acquirenti. 

 

Alberto Tondini, per il quale il diritto di superficie era stato approvato dall’assemblea comunale del 

29 aprile 2021, ha ritirato la sua richiesta in quanto si associa al fratello Giovanni Tondini con la 

richiesta di ca. 2'000m2 dell’Autoservice Tondini AG. 

 

Discussione 

 Con la messa a disposizione di questi terreni artigianali si parla di dare un contributo alla valle 

dal punto economico. È fondamentale che il comune, visto anche l'investimento, tenga conto che 

non vengano soltanto ditte “bucalettere”, ma che portino anche posti di lavoro in valle.  

Risposta: il sindaco afferma che questo è anche l’intento del municipio. Molte ditte hanno 

comunque già la sede in Bregaglia. Inoltre secondo i contratti che si stipuleranno, le ditte 

avranno l’obbligo di costruzione entro 3 anni. Chiaramente, e questo non si può escludere, ci 

saranno anche spazi adibiti a depositi. Qualsiasi ditta necessita di questi spazi. Se oggi 

concediamo questi diritti, possiamo già pensare a deliberare la prossima tappa di terreno 

artigianale. 

 

 Prevedendo un ulteriore sviluppo in valle, abbiamo ancora possibilità di ulteriori terreno a 

disposizione?  

Risposta: come appena accennato, una volta occupata questa superficie, possiamo pensare a 

sbloccare la seconda tappa. Inoltre ci sono alcune ditte che se andranno nella zona Crott 

libereranno spazi artigianali privati dati in affitto. 

 

Decisione 

Votazione: senza alcun contrario per una votazione unica (e non per ogni singola ditta) la seguente 
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ripartizione e l’assegnazione dei lotti in zona artigianale Crott a Vicosoprano è approvata con 58 sì, 

0 no e 4 astenuti: 

- BEG sagl ca.  1'500m2 vendita (decisione assemblea 29.04.2021) 

- Garage Albigna SA ca.  1'000m2 vendita (decisione assemblea 29.04.2021) 

- Sacco Natuarlstone Swiss AG ca.  1'000m2 diritto di superficie 

- Falegn. Guido Picenoni S.a.g.l. ca.  2'010m2 diritto di superficie 

- OPT Metallbau GmbH ca.  1'250m2 diritto di superficie 

- Engadin Projekt Glass GmbH ca. 450m2 diritto di superficie 

- Trumag SA ca.  1'190m2 diritto di superficie 

- Autoservice Tondini AG ca.  2'000m2 diritto di superficie (incl. Alberto Tondini) 

- MDP Mario De Pedrini Sagl ca. 950m2 diritto di superficie 

 

 

5 Situazione acqua potabile: contenuto di arsenico a Soglio e a Löbbia 

 

Richiesta 

Marcello Crüzer, responsabile dell’ufficio tecnico comunale, informa i presenti merito la situazione 

dell’acqua potabile risp. il contenuto di arsenico a Soglio e a Löbbia. 

 

Le basi legali federali e cantonali permettono un valore massimo di arsenico nell’acqua potabile di 

10µg/l (valido a partire dal primo gennaio 2019). Nel 2013 il valore è stato abbassato da 50µg/l a 

10µg/l. Entro il 2019 tutte le aziende comunali che forniscono acqua potabile devono rispettare 

questi valori. A livello cantonale l’Ufficio per la sicurezza delle derrate alimentari e la salute degli 

animali (ALT) è l’organo di controllo. Per il Comune di Bregaglia hanno tollerato il non rispetto dei 

termini fino alla fine del 2023. 

 

Al momento solo gli acquedotti di Soglio e Löbbia non rispettano i requisiti richiesti.  

 

Misure per situazione a Soglio 

 Miscelazione delle acque delle tre sorgenti verificando che il valore non superi i 10µg/l 

1. Nuovo sistema di comando per i serbatoi. 

2. Nuove armature e sistema tecnici nei serbatoi. 

3. Sicurezza di approvvigionamento in caso d’incendio. 

 

Ridurre gli sprechi (perdite) e il consumo di acqua riducendo la portata di acqua nelle fontane. 

 

Misure per situazione a Löbbia: 

Per Löbbia, la complessità tecnica e i costi elevati non sono proporzionali al numero di abitanti 

permanenti. 

 

 Decisione da parte dell’Ufficio cantonale per le derrate alimentari del 12.06.2023 con i seguenti 

punti: 

1. Obbligo di informare la popolazione entro il 01.09.2023. 

2. Vista la complessità e le possibilità limitate, l’ALT tollera che la fornitura d'acqua rimanga e 

venga utilizzata per scopi diversi dall'acqua da bere (ad es. docce, lavaggi, …) senza ulteriori 

trattamenti. 

3. Tutti i punti di erogazione dell'acqua della frazione devono essere contrassegnati con la 

dicitura "acqua non potabile". 

4. Gli utenti dell'acqua devono (se richiesto) essere costantemente riforniti di acqua potabile 

conforme alla legge. 

5. Al momento nessuna soluzione a lungo termine. 

 

Discussione 

 La quantità di arsenico è stabile o potrebbe anche variare durante l’anno?  

Risposta: ci sono delle variazioni minime durante l’arco dell’anno dovute alle quantità di acqua 

della porta delle sorgenti, ma le misurazioni hanno dimostrato che una certa quantità, anche se 

bassa, c’è sempre. 
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 A Löbbia vede il problema che l’acqua è molto sabbiosa. Ogni 2 mesi deve cambiare i filtri 

dell’entrata dell’acqua della stalla. Forse ci vorrebbe una vasca per togliere la sabbia. Con i 

temporali questo problema si evidenzia ancora di più.  

Risposta: la problematica è conosciuta e si sta già lavorando ad una possibilità per evitare che 

l’acqua non venga immessa nella rete con troppa sabbia. Le sorgenti a Löbbia sono purtroppo 

discretamente superficiali e con i temporali è facile che ci sia infiltrazione di materiale. 

 

 Gli animali possono bere quest’acqua?  

Risposta: sì, secondo l’ufficio cantonale questo divieto vale soltanto per le persone. 

 

 Le sorgenti che alimentano Vicosoprano e gli altri paesi non sono soggette a questo pericolo?  

Risposta: attualmente no, tutte le sorgenti vengono monitorizzate e ad oggi la problematica 

dell’arsenico riguarda soltanto le sorgenti di Soglio e Löbbia.  

 

 Perché non si è pensato di fare un collegamento da Maloja, quando si sono fatti i lavori per la 

canalizzazione?  

Risposta: effettivamente se n’era discusso, ma tecnicamente difficile da attuare e con costi 

elevati che non giustificavano l’investimento. 

 

Decisione 

Nessuna. 

 

 

6 Comunicazioni 

 

 Tariffario 2024 per l’energia elettrica: 

Le tariffe di energia elettrica per il 2024 aumenteranno di 1.77 cts./kWh risp. del 13%. 

Rimangono invariati: il prezzo dell’energia fornita da ewz, le tariffe federali speciali e il comune 

non addebiterà tasse neanche per il 2024. 

 

Gli aumenti sono dovuti in particolare a: 

- costi di servizi Swissgrid, da 0.46 a 0.75 cts./kWh 

- nuova riserva invernale decisa dal Consiglio federale di 1.20 cts./kWh 

- costi dei servizi pubblici, da 1.0 a 1.1 cts./kWh 

 

Oltre a questo il vicesindaco ricorda che dal 1° gennaio 2024 anche l’IVA passerà dall’attuale 

7.7% all’8.1%. 

 

 Danni maltempo 

Il municipale Remo Capadrutt informa i presenti che in seguito alle forti piogge delle ultime 

settimane molto materiale detritico si è depositato nel fiume Maira in zona Mulina a Vicosoprano. 

Questo materiale è stato trasportato dal Valun dal Larg ed ha causato una fuoriuscita procurando 

danni ed erosione della superficie di terreno. I lavori di ripristino sono già iniziati.  

Stessa situazione si è riscontrata in zona Crott e Sotaram, sempre a Vicosoprano.  

 

Il vicesindaco, responsabile per il comune del progetto Bondo II, aggiunge che anche a Bondo si 

è depositato del materiale (ca. 40'000m3) e che già si sta liberando il bacino. Questi costi 

andranno a carico del progetto preliminare VP1. 

 

Vien chiesto al municipio se non si potrebbe spegnere l’allarme. Durante il fine settimana del 26 

e 27 agosto l’allarme è scattato 4 volte e non ci sono stati SMS informativi. (Guido Picenoni) 

 

Il responsabile dell’ufficio tecnico comunale, Marcello Crüzer, indica che l’allarme non si può 

staccarlo, le sirene infatti servono in particolare per gli operai che si trovano nel bacino 

rispettivamente in zona di pericolo. Concorda con il fatto che per la strada, di fatti, non ci sono 

più problemi. 
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Il sindaco aggiunge che purtroppo durante questo fine settimana si è tentato di inviare gli SMS 

informativi (e non soltanto per Bondo), ma che purtroppo in tutto il cantone si è raggiunto il 

limite massimo prestabilito e di conseguenza è stato impossibile inviare gli SMS. Questo ha 

toccato anche altri comuni. 

 

Remo Capadrutt termina aggiungendo che l’allarme scatta ogni volta che l’acqua o del materiale 

supera il livello presso le stazioni di misurazioni a Lera e Prä. 

 

 Prossima assemblea: 

26 ottobre 2023, verrà presentato un tema molto importante e cioè la strategia sull’energia e la 

riconcessione con ewz. Il sindaco si auspica una numerosa partecipazione. 

 

 

7 Varia 

 

• Agevolazioni a ditte e società sportive: 

Si ritiene che le agevolazioni a ditte e società sportive vanno bene, ma agevolazioni su tasse 

comunali per rami che si devono autofinanziare, non gli sembra corretto. In questo modo si 

fanno regali e poi se mancano i soldi, tocca a tutti i cittadini rimetterli.  

Inoltre chiede come mai bisogna pagare l’IVA sull’acconto del consumo di elettricità?  

Risposta: il sindaco risponde che il fondo speciale per questi rami speciali è proprio fatto per 

questo. Merito l’IVA conteggiata sulla fattura dell’acconto per il consumo dell’elettricità risponde 

che con ciò il comune evita di dover anticipare l’IVA per diversi mesi. 

 

• Danni maltempo: 

Maltempo e forti piogge ci sono sempre stati e anche peggio di quelli di quest’anno. Il problema 

per la zona menzionata prima a Vicosoprano è che dal Valun dal Larg fino a Mulina, il fiume Maira 

è molto largo e in caso di maltempo si lascia che l’acqua scorri anche vicino agli argini e poi ci si 

meraviglia che in caso di ulteriori piogge il fiume oltrepassi gli argini. Bisognerebbe tenere il 

corso d’acqua sempre in mezzo al letto del fiume così che anche in caso di maltempo il fiume 

non abbia possibilità di oltrepassare gli argini. Da Barga fino in fondo alla Maira scorre molto 

vicino a monte. Presso il ponte Mulina bisogna svuotare bene, altrimenti in futuro si avranno 

continui problemi.  

Risposta: già con il maltempo di luglio si era dato inizio a lavori di sgombero di materiale. 

Purtroppo le ultime piogge hanno portato ulteriore materiale. I lavori sono in corso. 

 

 Tavola rotonda con il presidente del Governo Peter Peyer, 10 agosto 2023: 

Tiene a dire che le risposte ai due temi messi in discussione il 10 agosto 2023 durante la tavola 

rotonda con il presidente del Governo Peter Peyer l’hanno molto deluso: 

 

- Strada Plaun da Lej – Sils 

A detta dell’onorevole Cavigelli, durante la serata informativa tenutasi 5 anni fa a Maloja, il 

progetto non avrebbe più dovuto riscontrare difficoltà. Oltre a questo era stato affermato che 

anche le associazioni ambientaliste avevano accettato il progetto e che anche a livello 

finanziario non c’erano problemi. Il presidente del Governo Peter Peyer ha ora dichiarato che 

oltre a questi punti, vanno riguardate anche le priorità e che quindi il tutto potrebbe ancora 

slittare per diversi anni. Inoltre le finanze cantonali non sono rosee.  

Insomma magari in Governo bisognerebbe mettersi d’accordo come si vuole dare risposte alle 

richieste inoltrate. Questo modo di procedere e queste risposte contradditorie non possono 

essere accettate e spera che anche il municipio sia di questo avviso e che assuma una 

posizione più decisa e meno remissiva. 
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- Posto di polizia da Castasegna a Samedan 

Con l’integrazione del posto di polizia cantonale da Castasegna a Samedan ci era stato 

comunicato che il corpo di polizia cantonale Engadina Valli-del-sud sarebbe stato molto più 

efficiente. Intanto in Bregaglia si comincia a non più contare su un rapido intervento del corpo 

di polizia, visto che anche in casi urgenti bisogna calcolare con un’attesa di almeno 1 ora. Si 

è poi scoperto che l’unico posto di polizia soppresso è il nostro. A Poschiavo, in Val Monastero 

e in Mesolcina i posti di polizia non sono stati toccati. 

Ma proprio in Val Bregaglia, con una strada che collega Milano con l’Engadina, quindi molto 

trafficata da frontalieri, da turisti, estate e inverno, devono sopprime il posto di polizia? 

Che un capo del Governo si esprima con “siete troppo bravi in Bregaglia”, inteso con ciò che 

non abbiamo bisogno di un posto di polizia, è una presa in giro non accettabile. 

È risaputo che il nostro Gran Consigliere Maurizio Michael è intervenuto più volte a proposito. 

La domanda che ora si pone: quale presa di posizione ha assunto il municipio? Perché 

dobbiamo accettare la soppressione del posto di polizia per di più con delle scuse ridicole? 

Anche per questo punto vien proposto che il municipio ritorni sull’argomento e cioè il più in 

fretta possibile, prima che l’ufficio di polizia a Castasegna chiuda definitivamente.  

 

Risposta: il sindaco non può che affermare che l’on. Cavigelli è uscito dal Governo, che di fatto 

i soldi dalla Banca Nazionale Svizzera non arrivano più e anche il cantone ha degli impegni. Si 

spera che il progetto possa essere portato avanti, ma non sta a noi a decidere. Va bene 

protestare, ma se pensiamo che ci sono delle associazioni (o dei partiti) che vogliono diminuire 

le imposte è chiaro che, uno dei primi progetti che salta è il nostro. È una questione politica. Con 

le castagne non facciamo il nostro tunnel. Non possiamo dire abbassiamo le tasse e facciamo il 

tunnel. Il problema è stato discusso con il presidente Peter Peyer anche perché il problema non 

è più solamente un problema invernale, ma persiste anche durante l’estate. Non è più una 

questione di sicurezza, ma è piuttosto l’insicurezza che fa pensare e questa c’è tutti i giorni. 

 

Per quanto riguarda la polizia abbiamo avuto la sfortuna di essere stati i primi e non siamo 

riusciti a difenderci a cose fatte. Non capiscono che le distanze sono troppo grandi. Le pattuglie 

non sono sempre a Samedan, che già è lontana.  

Il problema è che non l’hanno ancora capita. Infatti stanno discutendo di fare la stessa cosa con 

le ambulanze rispettivamente con il servizio di soccorso. Con il Gran Consigliere Maurizio Michael 

se ne discute regolarmente.  

 

Al presidente del Governo abbiamo spiegato alcuni nostri esempi di decentralizzazione: esempio 

scuole, azienda forestale e lavori pubblici, turismo, ecc. 

 

 Festa da la Racolta a Müstair: 

L’ufficio del turismo ricorda che è stato organizzato un pulmino per visitare la Festa da la Racolta 

in Val Monastero, il 1° ottobre 2023. Se qualcuno è interessato, è pregato di annunciarsi 

direttamente a BET.  

 

 Zona 30 a Vicosoprano: 

Nel paese di Vicosoprano è stato messo il limite dei 30km/h. Sul rettilineo all’uscita del paese 

verso Casaccia questo limite non viene praticamente mai rispettato. Non si può far qualcosa?  

Risposta: ci sarebbe la possibilità di mettere il limitatore che segna la velocità. 

 

 Constitutio:  

L’iniziante del progetto “Constitutio” cerca persone per la lettura di articoli della Costituzione. 

Sarebbe bello se ci fossero dei bregagliotti che si mettano a disposizione.  

 

 

Alle ore 22:00 il sindaco chiude l'assemblea comunale.  
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Per il Municipio: 

 

 

 

 

Fernando Giovanoli, sindaco  Giulia Giovanoli, segretaria comunale 

 


